
Выступление делегации Республики Беларусь перед голосованием 

по проекту решения IS/1d. 

 

Сегодня в этом зале конвенция испытывается на 

жизнеспособность. 

Мы сожалеем, что расширяется практика принятия на площадке 

Конвенции неконсенсусных решений. 

Беларусь так и не получила внятных пояснений, что именно в 

документации по ОВОС для Белорусской АЭС не соответствовало 

положениям Конвенции Эспо. Аргументы комитета в пользу его вывода 

о невыполнении Беларусью положений Конвенции неясны и 

расплывчаты. 

ЕС предпринял попытку подменить комитет, выполнить за него 

эту работу, искусственно включить в проект решения ссылки на 

Добавление 2 к Конвенции. Такой подход возмутителен и не приемлем. 

Хотелось бы обратить внимание, что проект решения по Беларуси 

в пленарном заседании не обсуждался не в основное время, не в 

дополнительно определенное председателем. 

Все усилия для достижения консенсуса не были исчерпаны. И в 

этой связи в соответствии с правилом 37 Правил процедур Конвенции 

проект не может быть вынесен на голосование. Голосование это 

крайняя мера. Считаем, что данный вопрос должен быть изучен 

комитетом с соблюдением всех правил и со всесторонним анализом 

темы.  

Беларусь категорически против силового принятия решения 
путем давления. Это вредит поиску компромисса, имиджу площадки 

Конвенции. 

Необъективное и поспешное решение не добавит конвенции 

авторитета и признания, а скорее всего на оборот.  

Поэтому предлагается снять данный вопрос с повестки дня и 

перенести его рассмотрение 8-ой сессии Совещания Сторон. 


